

FECHA: ABRIL 11 DE 2015

OCHO COLUMNAS / PRIMERAS PLANAS	
El Sol de Hidalgo	"Desalojo pacifico"
Criterio.	"Ni mitad de normalistas pasa prueba para plazas"
MILENIO Hickoryo	"Hidalgo, productor pesquero sin litoral"
PLAZAJUAREZCOM	"Dos más que desaparecen"
Sintesis	"Se van 500 perredistas al partido turquesa"
unomásuno critos y venze	"iOrganizan protestas!"
El Independiente	"WINELAND: PROFESOR HONORARIO"
CRÖNICA	"Continua desbandada: rompen con sol azteca"
EL UNIVERSAL	"Radio Centro incumple pago por cadena de TV"
REFORMA	"Falsean diputados asistencias a ALDF"
EXCELSIOR	"Admira Obama reformas de Peña; resalta la cooperación con el mandatario mexicano"
©LaJornada en	"Obama saluda a Castro mientras agita a disidentes"

PARTIDOS POLÍTICOS

Criterio-Deja Aldo Molina PRD para integrarse al Panal: Aldo Molina Santos, exsecretario general del Partido de la Revolución Democrática (PRD) de Hidalgo, anunció su separación de las filas perredistas y su incorporación al Partido Nueva Alianza, además de negar que esta decisión tenga que ver con alguna aspiración política que no fue tomada en cuenta por la actual dirigencia del sol azteca hidalguense. Además, mencionó que esta renuncia deriva de la decisión de la dirigencia nacional del PRD de postular a integrantes del grupo conocido como Los Chuchos para las diversas candidaturas a diputados federales, mientras que, aseguró, en el Panal se toman en cuenta los proyectos impulsados por distintos grupos sociales. "El Partido Nueva Alianza no es sólo un partido de los maestros, sino de las amas de casa, de los jornaleros, de los jóvenes, de gente que verdaderamente busca realizar un cambio profundo en la sociedad", afirmó Molina Santos al encabezar una rueda de prensa. El nuevo integrante del partido turquesa agregó que, además de su renuncia, en los próximos días se espera que al menos 500 de sus seguidores, radicados principalmente en los municipios de Tenango de Doria, San Bartolo Tutotepec y Acaxochitlán, cambien de playera. "No es algo que tenga que ver con algún parentesco familiar con la dirigencia de Nueva Alianza, es una decisión que tomamos por el bien de nuestras comunidades y municipios, estamos convencidos que lograremos importantes cosas para este partido que hoy nos abre la puerta", enfatizó acompañado de Eliseo Molina, dirigente del Panal en el estado. Molina informó que Sinuhé Ramírez, líder de la Sección XV del SNTE, no logró ubicarse dentro de los primeros lugares en la lista de plurinominales. (Yossimar Duran, página 08)

Crónica-Anuncia perredista salida del sol azteca (Sara Elizondo, página 03)

El Independiente-Declinan simpatizantes perredistas; emigran a Nueva Alanza (José Manuel Martínez, página 04)

El Sol de Hidalgo-Salen del PRD; van al PANAL (Redacción, Ojo Política)

Plaza Juárez-Perredistas se unen a partido turquesa (Alejandra Vera, página 5A)

Síntesis-Se van 500 perredistas al partido turquesa (Edgar Chávez, página 03)



Criterio-Irá Xóchitl ante TEPJF: Xóchitl Gálvez Ruiz anunció que impugnará ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) la decisión del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF) de negarle el registro, el jueves en sesión nocturna, de su candidatura por la delegación Miguel Hidalgo. La decisión de los magistrados se debió a que la credencial de elector de la exaspirante a la gubernatura hidalguense no acredita domicilio en la capital del país, donde busca contender, sino en Pachuca. En entrevista con MVS radio, Gálvez Ruiz dijo que no notificó al Instituto Nacional Electoral (INE) su cambio de lugar de residencia "por güey, ¿por qué más? Miles de gentes en este país mantienen la credencial de elector en la casa de sus padres, tú has una encuesta y te vas a dar cuenta de cuánta gente lo hace. Nunca se me había ocurrido", expresó. Además, sostuvo que cumple con este requisito, que establece el Código de Instituciones y Procedimientos Electorales del DF, ya que vive en la demarcación desde hace 17 años, y por lo cual, afirma, "conoce los problemas de la delegación". "Me quieren poner como un personaje que viola la ley en este país, y no. En cambio, le dan el registro al candidato del PRI Verde que violó los gastos de campaña y de precampaña al anunciarse en un montón de bardas", señaló quien fuera funcionaria en el sexenio de Vicente Fox. El Partido Acción Nacional (PAN) reveló que no tiene un plan B para competir por la delegación Miguel Hidalgo, en caso de que el TEPJF no apruebe la candidatura de Xóchitl. (Axel Chávez, página 08)

Crónica-Rechazan su registro (Rosa Gabriela Porter, página 05)

El Independiente-Acudirá Xóchitl Gálvez a tribunales tras perder candidatura (Redacción, página 04)

Criterio-Reformas se verán reflejadas: Bejos: En esta campaña no sólo vamos a decidir quién nos representa, la gente opinará sobre lo que requieren para mejorar sus condiciones de vida", afirmó Alfredo Bejos Nicolás, candidato de la coalición PRI-PVEM a diputado federal por el distrito VI con cabecera en Pachuca. Durante un recorrido por la colonia Campestre de Mineral de la Reforma, Bejos Nicolás dialogó con los ciudadanos que lo recibieron en sus casas y en sus negocios, sobre las reformas que ha impulsado su partido desde el Congreso de la Unión. "Quiero ser diputado para consolidar las reformas que propicien el desarrollo del país y que se vean reflejadas en los bolsillos de la gente", afirmó. El abanderado del tricolor manifestó que desde la Cámara de Diputados trabajará por una educación de calidad para competir; por la seguridad pública; por la competitividad para la prosperidad, y por un México sustentable que le haga frente al cambio climático. Bejos Nicolás afirmó que es un hecho que a Pachuca, Mineral de la Reforma, a Hidalgo y a México, les va mejor cuando se actúa en favor de los niños y los jóvenes. En compañía de su suplente, Pepe Lima González, expuso la importancia de que la ciudadanía participe en este proceso electoral, que conozca la función de un diputado federal, y así pueda exigirle que cumpla con lo que ha establecido en sus propuestas de campaña. "Voy a dar resultados, porque conozco ya la labor legislativa, no voy a llegar a improvisar y esto propiciará que desde el primer día me ponga a trabajar en beneficio de los habitantes de Pachuca y Mineral de la Reforma", refirió. Finalmente, el abanderado priísta manifestó que este tipo de encuentros directos con la ciudadanía, serán una constante en su campaña, ya que le permiten conocer de manera directa el sentir de la población y los planteamientos que tienen sobre los temas que tienen repercusión directa en su bienestar. (Redacción, página 09)

Síntesis-Busca Bejos consolidar las reformas (Redacción, página 03)

Crónica-Cuestiona la calidad moral de quienes alzan campaña vs PRD: Los que están saliendo del PRD son personajes que no tienen peso en el partido ni son activos desde hace varios años, como en el caso de Aldo Molina. Así lo señaló el presidente del partido, Ramón Flores, quien dijo que los anuncios recientes representan una estrategia perversa para meterle ruido al proceso electoral. "No le vamos a entrar a esa estrategia de golpes bajos y de guerra sucia. Nosotros estamos enfocados a nuestro trabajo. La gente no quiere confrontación, sino propuestas y que le hablen con la verdad y le cumplan". El dirigente reconoció que la vida de los políticos es dinámica, ya que pueden cambiar su ideología, pero no prestarse a una estrategia montada. Dijo que si el PRD fuera mal en el proceso vigente, no habría este tipo de acciones en contra suya. (Sara Elizondo, página 03)

Plaza Juárez-PRD sin fracturas: Ramón Flores (Alejandra Vera, página 5A)

Crónica-Engrosan amarillos las filas panalistas: Desbandada de militantes del Partido de la Revolución Democrática (PRD) en zona Otomí-Tepehua para sumarse a las filas del Partido Nueva Alianza, lo confirmaron en conferencia de prensa el dirigente estatal de Nueva Alianza (Panal), Eliseo Molina, y el exsecretario general del PRD, Aldo Molina Santos. El líder del Panal comentó que su instituto político está abierto a la sociedad y actores políticos que quieran contribuir de forma voluntaria, que simpaticen y coincidan con los principios, estatutos, plan de acción, así como plataforma. Detalló, sobre la integración de Aldo Molina Santos, del expresidente municipal del PRD, José Cruz López, Máyela Peralta Austria, consejera estatal, y militantes, que es importante su afiliación a este partido político. Refirió Eliseo Molina que el Aldo Molina realizaba trabajos políticos en el PRD desde hace 20 años, ahora decidió cambiar de bandera y sumarse al proyecto "turquesa" en Hidalgo. Aldo Molina indicó que fue secretario general del PRD en el estado, excandidato a diputado local por Tenango de Doria y que tiene gran acercamiento con la población. Explicó que entregó su renuncia a la dirigencia estatal "amarilla", luego de hacer un análisis con militantes de la región para adherirse a las filas del Panal. "Nos sumamos a Nueva Alianza porque el PRD perdió el sentido de la lucha, hoy votar por el PRD es hacer diputado federal a Naranjo y Zambrano, quienes sin duda alguna fueron los que destrozaron el sentido de la lucha social de este partido". (Alberto Quintana, página 03)



PRD) presentará PRD propuesta de debate entre candidatos: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) presentará la próxima semana al Instituto Nacional Electoral (INE) la propuesta de debate entre los candidatos a diputados federales por el distrito Pachuca. El objetivo es que el organismo fije reglas y medios para transmitir dicho ejercicio que debe llevarse a cabo cuanto antes. De acuerdo con la abanderada del sol azteca, Hilda Miranda el evento servirá para dar a conocer las propuestas de los candidatos en rubros como educación, campo, seguridad y económico. Podrían asistir al debate todos los medios de comunicación y sería transmitido por el Sistema de Radio y Televisión de Hidalgo con la finalidad que llegue al público en general. Hasta el momento, Alfredo Bejos, candidato del Revolucionario Institucional (PRI), así como Roxana Montealegre, abanderada de Acción Nacional, aceptaron debatir sus propuestas con los demás aspirantes de los partidos. La candidata albiazul confió en que todos los aspirantes a una diputación federal acepten, aunque consideró que los priistas tienen miedo a los debates. "Sin duda, porque la estrategia de ellos es hacer campaña opaca con tal de ganar con su voto duro". Consideró que el debate puede ser difundido a través de redes sociales. (Víctor Valera, página 04)

INSTITUCIONES ELECTORALES

Crónica-Posible conocer a los candidatos desde web: Activan la plataforma "Conoce a tus Candidatos" por parte del Instituto Nacional Electoral (INE), en donde la ciudadanía puede ubicar a sus aspirantes de la contienda comicial del próximo 7 de junio, incluso exhibe un apartado para los currículos y eventualmente difundirán los controles de confianza en algunos casos. Vía internet, la población puede conocer a los aspirantes inscritos a cualquier cargo de elección popular del proceso comicial 2014-2015, desde datos biográficos, trayectoria y propuestas. Con el objetivo de que la población conozca a detalle a los aspirantes a los cargos de elección popular, el órgano electoral implementó una plataforma digital para ingresar a los listados de candidatos, por entidad federativa e incluso una búsqueda más específica por número de sección electoral. En la página de internet del INE, www.ine.mx, en el apartado de "Candidatas y candidatos conócelos" es posible ingresar a una base de datos donde están todos los nombres de aspirantes a diputados federales para el caso de Hidalgo y el resto de las entidades federativas, tanto por mayoría relativa como representación proporcional. También muestra una opción para reconocer la estadística de candidatos que publican su perfil curricular en el sistema. Hasta el momento los únicos partidos que publicitaron el currículo de sus candidatos son Partido del Trabajo (PT), apenas el .25 por ciento de avance, mientras Encuentro Social (PES) tiene un progreso de 1.19 por ciento. Cabe recordar que este tipo de programas no son nuevos, pues el entonces Instituto Federal Electoral (IFE) impulsó un servicio web para conocer a precandidatos, sus fotografías, una semblanza curricular y datos sobre los medios de contacto para obtener más información sobre las fórmulas inscritas. (Rosa Gabriela Porter, página 05)

El Independiente-Improcedente, impugnación panista sobre ubicación de casillas: INE: La impugnación del PAN a mil 600 casillas electorales que serán instaladas en Hidalgo el próximo 7 de junio es improcedente, aseguró Juan Mendoza Meza, vocal secretario de la junta local del Instituto Nacional Electoral (INE). "Desde mi punto de vista no es procedente, pero esa es una propuesta que debo hacer al consejo para que se defina", refirió en entrevista Además los consejos distritales aprobaron el 17 de marzo la ubicación de las 10 casillas especiales y 153 extraordinarias; estas ya no tienen un procedimiento de ley que permitan impugnar pues pasaron los cuatro días estipulados, asimismo con las básicas y contiguas que fueron autorizadas el pasado 2 de abril. El pasado lunes, el representante del PAN ante la junta local del INE, Jovani Miguel León dio a conocer la impugnación de mil 600 casillas que detectaron diversas irregularidades como la instalación próxima a las viviendas de funcionarios detectados como operadores del gobierno estatal. En Hidalgo, dijo, la problemática se agrava en los distritos de Tepeapulco y Pachuca. Sin embargo, Mendoza Meza descartó dichas irregularidades denunciadas por los panistas y refirió que de las 3 mil 562 casillas electorales a instalar el próximo 7 de junio, solo 94 están ubicadas en casas particulares. "Con esto garantizamos al ciudadano que las ubicaciones de casilla cumple con los requisitos de la Ley General de Instituciones y Procedimientos Electorales (Legipe), con fácil y libre acceso; se cuidó también que no hubiera centros de vicio y preferentemente deben ser instaladas en centros educativos", indicó. En ese sentido, comentó, 62 por ciento de casillas está en escuelas públicas, sin embargo buscaron la mejor ubicación en beneficio de la ciudadanía. Del 15 de enero al 15 de febrero, las juntas distritales, junto con partidos políticos y consejeros electorales, hicieron recorrido para conocer las propuestas del INE sobre la ubicación de las mesas de casilla. En cuanto a los señalamientos de la instalación de casillas cerca de viviendas de funcionarios públicos, Juan Carlos Mendoza descartó que sea así pues "buscamos una opción más factible de acceso libre al ciudadano y garantizar la emisión del voto". De las 94 casillas ubicadas en domicilios particulares, la mayoría está localizada en barrios altos en Pachuca, con 39; en contraste, Tepeapulco e Ixmiguilpan no hubo. En próximos días la junta local del INE resolverá los siete medios de impugnación para dar certeza a las ubicaciones de casillas. (José Manuel Martínez, página 03)



PLANO ESTATAL

Uno más Uno-Supervisan obras en Tezontepec de Aldama: El gobernador del estado José Francisco Olvera Ruiz y el residente municipal Isidro Acosta Pavera, supervisaron los avances en la construcción de lo que será el auditorio municipal en la comunidad de San Gabriel, con la finalidad de que los trabajos se culminen en el tiempo previsto en el expediente técnico y con la calidad requerida en los materiales para garantizar su durabilidad. Autoridades estatales y municipales realizaron el recorrido de supervisión, en el que se informó respecto al auditorio que va se ha realizado la construcción de sanitarios, piso de concreto simple de 10 centímetros de espesos, aplicación de pintura en los muros, colocación de muro tímpano y la obra interior. El gobernador dijo que este tipo de obras refrendan la cercanía que en Hidalgo existe con todos los sectores sociales en tanto que la secretaría de Desarrollo Social, Mayka Ortega, puntualizó que la administración estatal continuará trabajando para beneficio de todas las familias hidalquenses. Durante el acto al cual acudieron los diputados federal y local, José Antonio Rojo y Félix Becerril, respectivamente, el presidente municipal Isidro Acosta Pavera, expresó un reconocimiento al trabajo que realiza la administración estatal y dijo que el gobierno municipal realiza un esfuerzo directo en materia educativa, por lo que las cuatro instituciones de nivel medio superior que existen en Tezontepec, atienden la demanda de servicio incluso de otros municipios. Ahí mismo el alcalde se refirió a la creciente demanda de servicios turísticos que hay en el municipio, que por su estratégica ubicación geográfica recibe a un cada vez mayor número de visitantes que acuden a disfrutar de las aguas, naturaleza y gastronomía de Tezontepec. Dijo que derivado de la adecuada coordinación de esfuerzos, durante la reciente temporada vacacional de Semana Santa, el municipio se benefició en el rubro turístico, con visitantes no solo del estado, sino de otras regiones del país, generando una importante derrama económica para los sectores productivos del lugar, específicamente para los prestadores de servicios turísticos. El gobernador Olvera Ruiz reiteró que esta visita se trató de una supervisión de obra, para ver los detalles que faltan, para que esté concluida al cien por ciento, detectar lo que esté mal y corregirlo a tiempo, además de afirmar que su gobierno no está realizando carreteras o puentes impactantes de miles de millones de pesos, sino este tipo de obras donde se beneficia a miles de ciudadanos y se fortalece la coordinación con las instancias municipales. (Joel Sánchez, página 07)

COLUMNAS POLÍTICAS LOCALES

Crónica-Balcón Político...

Reveses al PRD en Hidalgo y a Xóchitl en la Miguel Hidalgo

Apenas hace unos días, durante un acto de campaña de Fernando Moctezuma Pereda, candidato de la alianza PRI-PVEM a la diputación federal del distrito de Tula de Allende, de donde muchos presumen ser originarios, un grupo de ciudadanos encabezados por Plácido Gómez, ofreció púbicamente su apoyo al abanderado de la alianza tricolor-verde, al tiempo que anunciaba su salida de las filas del Partido de la Revolución Democrática (PRD), y acusar a su dirigencia nacional de "provocar inestabilidad" y de "haber perdido su sentido de lucha". Días después, Aldo Molina, hasta hace poco fiel seguidor del senador perredista Isidro Pedraza Chávez, también anunció su salida del PRD, junto con otros 500 militantes, originarios de la zona Otomí-Tepehua. Ellos, dijo Aldo Molina, se afiliarán al partido Nueva Alianza (Panal), lo que confirmó el dirigente estatal de este partido, Eliseo Molina Hernández. La reacción del diputado local, Luciano Cornejo Barrera, a la sazón dirigente de la Coalición de Organizaciones Democráticas, Urbanas y Campesinas (Coduc), fue la de minimizar ambos hechos, especialmente el de Tlaxcoapan, que calificó como una "treta política", además de desconocer a Plácido Gómez, cuyo nombre "ni siquiera lo he escuchado", dijo el legislador. El asunto es que ambos hechos, reales o ficticios, en nada abonan a la desprestigiada imagen del PRD, que en Hidalgo corre el riesgo de caer hasta la tercera o cuarta fuerza política si no reacciona a tiempo. Otro golpe ha sido asestado a la imagen del PAN, pues el Instituto Electoral del Distrito Federal, negó el registro como candidata a jefa delegacional de Miguel Hidalgo, a la hidalguense Xóchitl Gálvez Ruiz, por no contar con credencial de elector emitida en esa demarcación del Distrito Federal. Aunque Santiago Creel, principal promotor de la originaria de Tepatepec, municipio de Francisco I. Madero, ha advertido que impugnarán tal decisión, lo cierto es que el PAN no las trae todas consigo y en Hidalgo, se disputará los últimos lugares de las preferencias electorales con otros como PRD o aquellos que están en riesgo de perder su registro el 7 de junio.

(Carlos Camacho, página 03)

SÍNTESIS INFORMATIVA



Milenio-Pájaro Carpintero...

Que Siguen las desbandadas de inicio de campaña en los partidos del estado y en esta ocasión el que abandona el PRD es el colémico Aldo Molina, ex secretario general del sol azteca en Hidalgo, quien operara hace un tiempo la enemistad de amarillos con obradoristas, ahora se va a las filas de Nueva Alianza. Lo malo, dicen, es que ni es maestro, mucho menos profesor.

:Que Las corporaciones policiacas se alistan para este regreso a clases y ya anunciaron que el próximo lunes brindarán todo el apoyo necesario para evitar que el tráfico afecte a los hidalguenses en los planteles educativos, pero sobre todo aquellos que se encuentran en la capital y cerca del primer cuadro. También el domingo, previo al regreso escolar, las principales vías de acceso y salida de la entidad serán resguardadas para evitar accidentes que el pasado fin de semana dejaron un saldo rojo con 16 decesos.

(Redacción, página 03)

Milenio-Función Sabatina...

LA ESTELAR

Pedro Solares vs Edwin Hernández

En la estelar de esta semana los que se tuvieron diferencias fueron Pedro Solares Cuevas, líder de taxistas en Hidalgo y Edwin Hernández, titular de la Secretaría de Seguridad Pública de Pachuca, y es que el primero asegura que sus muchachos son tratados como delincuentes por los policías municipales y por ello exigió que se dignifique el trato para los operadores del volante, mientras que de parte de Seguridad Pública se comentó que las multas son conforme lo que marca la ley y no se solapará a nadie que la infrinja, pues los taxistas no son unas blancas palomitas.

EN LAS REDES

Nuevamente las redes sociales, y en especial el Facebook, nos presentan a interesantes pachuqueños quienes se volvieron tema:

El acosador.

Este tipo de personajes y sus comentarios son cada vez más frecuentes en las redes sociales por lo que muchas han sido acosadas.

El bromista pesado.

A alguien en se le ocurrió poner a la venta un bebé en supuesta venganza de una ex pareja, pero afortunadamente fue una broma.

La #ladypistolas.

Esta imagen circuló por el ciberespacio y se volvió vira) al mostrar a una chica en pose amenazante con un arma. Lo que hay que ver.

EN ANTORCHA PODRÍAN SER PARTIDO.

Por mucho tiempo en Antorcha Campesina han hablado sobre la posibilidad de convertirse en partido político, lo malo es que cada vez que lo dicen en eso se queda en palabras.

(Redacción, página 03)

Independiente-El Socavón:

Sigue vigente la máxima de Lora: aumenta todo, menos los sueldos.

(Redacción, primera plana)

La Crónica de Hoy-La Esquina...

A la usanza antigua de irse con el mejor postor, en Hidalgo esa "migración de partido" se tornó interesante durante esta semana, de ahí que el viernes dejó como saldo la confirmación de que sectores del PRD en la Otomí-Tepehua se irían para reforzar a Nueva Alianza, ello más el caso suscitado en días pasados en la región de Tula. Sólo una semana de campañas y el ambiente vaticina aún más sorpresas.

(Redacción, primera plana)



La Crónica de Hoy-Arriba:

Arriba-Gabriela Mendoza: Presidenta de la Asociación Mexicana de Mujeres Empresarias, Capítulo Pachuca, Mendoza Alvarez es un perfil que opta por una estrategia de trabajo que contempla acciones para que el sector privado femenil participe en proyectos estatales y de ese modo fortalecer a las empresas mediante capacitación, asimismo privilegiar las redes de negocio entre empresarias del estado y fuera de él.

Abajo-Pedro Solares: Como dirigente de la Coalición Nacional de Agrupaciones de Taxistas, Solares Cuevas tuvo importante participación en la manifestación de este jueves en el bulevar Minero, de Pachuca, lo malo no es que busquen solucionar las inconformidades del gremio, pero sí que en ello complique el tránsito en una zona de flujo vehicular importante, además debe tener en cuenta que muchos conductores también desaprueban ese tipo de actividades porque dificultan los traslados.

(Redacción, página 02)

La Crónica de Hoy-Grillerías:

DIABETES

El problema de la obesidad y la diabetes entre la población del país es ya un asunto de seguridad nacional, al grado que los servicios de salud lanzaron un programa para prevenir este mal y los organismos empresariales emitieron una alerta ante la afectación que sufren en la productividad debido al incremento de la obesidad entre los trabajadores. La obesidad es en México un problema que pasó de ser asunto de salud a tema político ya que su atención requiere millones de pesos en recursos y genera una demanda muy grande de las instituciones públicas asistenciales.

ATENCIÓN

Por el incremento en los termómetros en diversas zonas de la región, pero con la continuidad de los denominados nortes, sistemas frontales, autoridades de los tres órdenes de gobierno hacen la recomendación de reforzar las defensas para evitar complicaciones en vías respiratorias y sistema digestivo ya que ante los altibajos el organismo es susceptible a los padecimientos, lo cual está también relacionado con la propagación de infecciones. Mantener el cuidado a la salud es una de las acciones prioritarias.

RECORRIDOS

En atención a la veda electoral y los ordenamientos legales para el desarrollo de las campañas políticas, el gobernador de Hidalgo, José Francisco Olvera Ruiz, mantiene vigente su agenda de recorridos y supervisiones por los 84 municipios. No es posible que durante dos meses, a causa del proceso electoral, el gobernador se quede en su casa, dijo Olvera Ruiz al respecto, pero insistió en el respeto que tendrá a todos los partidos políticos, sus candidatos y a la ley vigente en la materia.

(Redacción, página 02)

PLANO NACIONAL

El Universal-Radio Centro incumple pago por cadena de TV: Grupo Radio Centro no realizó el pago de 3 mil 58 millones de pesos por la cadena nacional de televisión abierta, por lo que el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) inició el proceso para cobrar la garantía de 415 millones de pesos, lo cual generó preocupación a los analistas debido a los activos que la empresa dejó como sustento en el proceso licitatorio. "Grupo Radio Centro [...] no efectuó el pago derivado de la licitación de la licencia de televisión abierta; por lo tanto, cubrirá la garantía de seriedad otorgada para dicho proceso mediante operaciones de liquidez previamente contempladas", dijo en un comunicado la empresa. Cabe resaltar que Grupo Radio Centro ofreció por la cadena de televisión una cantidad similar a sus activos totales que ascienden a 3 mil 58 millones de pesos, de los cuales 456 millones corresponden a propiedades y equipo neto, según su reporte del cuarto trimestre de 2014. La empresa factura anualmente 986 millones de pesos. El IFT, que preside Gabriel Contreras, informó por separado que el fallo donde se declaró a Grupo Radio Centro como uno de los ganadores de las cadenas quedará sin efectos y se declarará desierta la licitación, además de que analizará las acciones a seguir con respecto a las bandas de frecuencias que han quedado disponibles. "El Instituto procederá a la ejecución de la garantía de seriedad por 415 millones de pesos otorgada por dicho grupo durante el proceso en términos de lo dispuesto por las propias bases de licitación. La decisión de no efectuar el pago respecto de las ofertas presentadas por los postores en el proceso corresponde exclusivamente a éstos", indicó el órgano regulador. Los 415 millones se entregaron al IFT mediante un documento emitido



por Interacciones, que a su vez está respaldado por distintos mecanismos que evitarán un impacto negativo para el grupo nanciero por el incumplimiento. Esta cantidad equivale casi cinco veces a la utilidad registrada por el Radio Centro el año asado. Las acciones de Grupo Radio Centro cayeron 4.76% en la **Bolsa Mexicana de Valores** como una muestra del escontento de los inversionistas dada la incertidumbre generada por la emisora, comentaron analistas financieros a **EL ÚNIVERSAL**. "El lunes también podríamos esperar una baja en la acción; esta empresa es poco bursátil, es decir, está en manos firmes tanto de fondos como de inversionistas", comentó Carlos González Tabares, director de análisis de Grupo Financiero Monex. Duda por activos. Los analistas coincidieron en que el IFT tiene la capacidad de realizar una nueva licitación antes de seis meses por el espectro ahora disponible y destacaron sus dudas sobre la solidez financiera de la empresa debido a los activos que dejó como garantía en la licitación IFT-I. "Por ahora no se ha dado información sobre los activos que garantizaron en la carta de crédito con la que se cobrará la garantía de seriedad por parte del IFT. Una carta como ésta no se da sin una garantía importante, seguro hay activos", comentó Gerardo Soria, presidente del Instituto del Derecho de las Telecomunicaciones. Irene Levy, presidenta de Observatel, comentó que este tema es uno de los interesantes en este nuevo proceso de cobro de la garantía, ya que representa una cantidad por 415 millones de pesos. "Si la empresa garantizó con acciones o activos, entonces tendrá problemas", añadió. En el caso de una nueva licitación para el uso, aprovechamiento y explotación comercial de la cadena de televisión, los especialistas anticiparon que los postores que decidieron bajarse dentro del primer proceso licitatorio podrían resurgir, aunque tendrán ventajas que los harán acercarse al precio de referencia. "Algunos de los inversionistas que quizá no entraron o se salieron de la licitación anterior podrían estar interesados, tal vez con temor, pero, por otra parte, si se ofrece la oportunidad de licitar cadenas regionales también sería atractivo", explicó Fernando Butler, director general de la firma BHMC Consultores. Según los analistas, los primeros que ahora podrán estar de nuevo interesados en la cadena son Germán Larrea, de Grupo México, y Luis Maccise, de Grupo Mac, entre otros. Para el titular de la Unidad de Espectro Radioeléctrico del IFT, Alejandro Navarrete Torres, es probable que las bandas de frecuencias disponibles luego de que Radio Centro no pagagara se liciten hasta 2016 o 2017. Tales licitaciones podrán hacerse de forma conjunta o desagregada, es decir, los canales se podrán licitar de forma individual, regional o nuevamente nacional. Esto no afecta la puesta en marcha de la tercera cadena cuya concesión fue otorgada a Olegario Vázguez, dijo Navarrete Torres. Tras la decisión de Radio Centro, el IFT iniciará el proceso para decidir sus acciones y según fuentes consultadas por este medio tendrá tres escenarios posibles: primero, realizar una nueva licitación, dividir por estado el espectro para otra licitación o que el Estado se quede con la cadena, el escenario menos probable. (Miquel Ángel Pallares, primera plana)

La Jornada-Obama saluda a Castro mientras agita a disidentes: El jefe de la Casa Blanca, Barack Obama, abre con una mano las puertas para el acercamiento político y diplomático con el gobierno de Raúl Castro y con la otra refuerza el mismo discurso y los gestos que por décadas han mantenido alejados a los dos gobiernos. El presidente estadunidense sostuvo esta tarde una reunión con representantes de la disidencia cubana, entre ellos Manuel Cuesta Morúa y Laritza Diversent, minutos después de que éstos protagonizaran una nueva gresca con los representantes pro gobiernistas en el Foro de la Sociedad Civil, paralelo a la Cumbre de las Américas. En el encuentro, que no sólo fue a puertas cerradas sino que se programó en secreto, estuvieron en calidad de testigos los presidentes de Panamá, Juan Carlos Varela, y de Costa Rica, Guillermo Solís. No hubo información sobre el contenido de la reunión. Sin embargo, al salir del breve cónclave con los disidentes cubanos -un factor irritante para el clima de entendimiento que se intenta construir- Obama encabezó la plenaria final del Foro Social con un discurso que evidentemente tenía destinatario. Dijo que Estados Unidos empezará un nuevo capítulo de relaciones con Cuba con el obietivo de que las vidas de todos los cubanos mejoren. Y añadió: hablamos en nombre de quienes han sido encarcelados por haberse atrevido a decir la verdad frente al poder. No lo hacemos porque esto sirva a nuestros intereses, sino porque es lo correcto. Pero en el auditorio donde pronunció su discurso, vacío a la mitad, no estaba ya la nutrida delegación de Cuba integrada por trabajadores, maestros, cuadros del Partido Comunista, artistas e intelectuales, sino solamente los opositores al régimen. Poco antes, la delegación cubana abandonó el foro y no asistió a la última plenaria donde se leyeron los resolutivos de las mesas de trabajo. En un comunicado colectivo, señalaron que decidieron no participar más en el foro, organizado no precisamente por entidades de la sociedad, sino por el aparato de la Organización de Estados Americanos, en protesta por la presencia de lo que llamaron mercenarios pagados desde el exterior con el propósito de subvertir el sistema político y social del país. Además de la retirada de los cubanos oficialistas, decenas de delegados de Ecuador y Venezuela, simpatizantes de sus respectivos gobiernos, fueron excluidos del evento estelar del foro social, la clausura, donde participaron Obama, el presidente de Colombia, Juan Manuel Santos, y el mandatario anfitrión, Juan Carlos Varela. A estas delegaciones los organizadores no les entregaron las acreditaciones correspondientes, mientras sí autorizaron el acceso de dirigentes opositores a los presidentes Nicolás Maduro y Rafael Correa. La legisladora de Ecuador María Augusta Calle, nueva embajadora de su país en Venezuela, expresó que el trato que los organizadores del foro dieron a los representantes sociales de su país, Venezuela y Cuba fue indignante y con ello el organismo multilateral puso en entredicho la verdadera naturaleza de este encuentro que tenía que haber propiciado el protagonismo de la sociedad. (Blanche Petrich, primera plana)



Excélsior-Admira Obama reformas de Peña; resalta la cooperación con el mandatario mexicano: El presidente de stados Unidos, Barack Obama, dijo que admira mucho lo que hizo el presidente Enrique Peña Nieto para lograr la Reforma Inergética y agregó que ésta representa un ejemplo para avanzar en los mercados libres en la región. Destacó que las reformas estructurales de México son muestra de cómo se deben vencer las resistencias y resaltó el "trabajo sobresaliente" de cooperación de Peña Nieto, OBAMA ELOGIA LAS REFORMAS DE PEÑA. El presidente de Estados Unidos, Barack Obama, destacó el "trabajo sobresaliente" de su colega mexicano en materia de cooperación. Además, dijo que admira mucho lo que hizo Enrique Peña Nieto para avanzar en la Reforma Energética ya que esta representa un ejemplo para avanzar en los mercados libres de la región. Durante el Foro Empresarial de las Américas, donde participaron también los presidentes de Brasil, Dilma Rousseff, y de Panamá, Juan Carlos Varela, Obama destacó que las reformas estructurales de México son muestra de cómo se deben vencer las resistencias para adecuarse a un mundo de mayor competitividad. Contrastó estos avances con lo que ocurre por ejemplo con los países del Sistema de Integración Centroamericano (SICA), donde los energéticos son tres veces más caros que en Estados Unidos y por ello propuso la creación del Sistema Único Regional de Energía que, reconociendo las economías de escala, impulse proyectos regionales. Durante el Diálogo de Jefes de Estado que condujo Luis Alberto Moreno, presidente del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), Obama aseguró que a diferencia de lo que ocurría hace 15 o 30 años, hoy los debates no tienen tanta carga ideológica. Más bien tienen el sentido práctico de lo que pueden hacer juntos los gobiernos y los empresarios para mejorar la calidad de vida de su población, expresó. Parte de ello, comentó, depende de que los gobiernos resuelvan lo que no está bien en materia de reglamentación y que garanticen transparencia en sus operaciones y en sus cuentas. Este último tema incluso opera en favor de la seguridad regional, porque da mayor confianza a los empresarios y genera mayores inversiones, lo cual redunda en más inversiones y empleo para los jóvenes que no sean reclutados por la delincuencia. Además señaló que si los delincuentes no reconocen fronteras, los gobiernos también deben trabajar coordinadamente en favor de sus poblaciones, donde la inclusión social, la infraestructura, la educación y la coordinación con los empresarios es fundamental. También destacó el trabajo coordinado que su país ha logrado con Brasil y con México en diversas materias, y en respuesta a los planteamientos de destacados empresarios de la región que hicieron algunas preguntas a los presidentes, el mandatario estadunidense se comprometió a trabajar de manera conjunta con el sector empresarial. En el evento, el presidente de los Estados Unidos de América, Barack Obama, se refirió al tema del combate a la inseguridad y a la violencia, en el que consideró que se debe actuar regionalmente, y no de manera aislada. Afirmó que "las naciones fuertes no tienen miedo" a la sociedad civil, durante un foro al que asisten también opositores cubanos y venezolanos en Panamá previo a la Cumbre de las Américas. MÉXICO CONTRIBUYE A NORMALIZAR LA RELACIÓN CUBA-EU. El presidente de México, Enrique Peña Nieto, celebró la asistencia del presidente de Cuba, Raúl Castro, por primera vez a la Cumbre de las Américas y el acercamiento que ha logrado con Estados Unidos en vías de normalizar las relaciones diplomáticas rotas desde 1961. En una entrevista publicada esta mañana en el diario E/ Tiempo de Colombia, el mandatario mexicano señaló que la participación del presidente cubano evidencia la voluntad política de diálogo y cooperación que existe en un continente que se caracteriza por su diversidad. "Estamos privilegiando acercamientos y construyendo puentes para encontrar, juntos, vías que permitan destensar las relaciones en el hemisferio", puntualizó. Peña Nieto señaló que la determinación de los presidentes Obama y Castro de restaurar sus relaciones diplomáticas es consistente con la posición histórica de México de "buscar soluciones políticas a las controversias y de promover el diálogo en el hemisferio". "Desde el principio de mi gobierno tomé la decisión de relanzar la relación con Cuba retomando así la tradición histórica de cercanía y amistad entre nuestros pueblos, pero también con una visión de futuro", destacó. Agregó que México contribuirá en lo que se requiera para ver completado el proceso de normalización de relaciones entre Cuba y Estados Unidos. El mandatario mexicano dijo al diario colombiano que pese a los avances que ha alcanzado este continente en el combate a la pobreza, al pasar de 45 a 28 por ciento promedio en los últimos 12 años, América Latina y el Caribe siguen siendo una de las regiones más desiguales del mundo. TLC con Panamá. En entrevista con el diario La Estrella de Panamá, el mandatario mexicano se congratuló de que próximamente pueda firmarse un Tratado de Libre Comercio con Panamá con lo cual se tendrá un impacto positivo en la competitividad y el desarrollo económico de ambas naciones. "Permitirá, además, intensificar los flujos comerciales, generar entornos óptimos para las inversiones y brindará mejores condiciones para la protección de los derechos de propiedad intelectual", expresó. Peña Nieto confió en que Panamá en un futuro próximo pueda integrarse además a la Alianza del Pacífico como miembro pleno junto a Colombia, Chile, Perú y el propio México. Perú y Colombia. El presidente mexicano también se reunió con sus homólogos de Perú y Colombia, Ollanta Humala y Juan Manuel Santos, respectivamente, con quienes habló sobre los temas que se abordarán en este encuentro, como son la educación, salud, migración, energía y medio ambiente. El mandatario mexicano señaló que esta cumbre debe marcar el inicio de una nueva era de diálogo y cooperación en el continente americano. Subrayó que los tres países son cercanos y persiguen objetivos afines, además de que ejercen liderazgos en sus respectivas subregiones. Por esta razón hizo un llamado para trabajar junto con el resto de los países hemisféricos en favor de una cumbre que refleje el ánimo de diálogo constructivo y el fortalecimiento de una zona de paz. El presidente Peña Nieto celebró el éxito de la Alianza del



Pacífico en los tres primeros años de haberse constituido este mecanismo de cooperación, en lo referente a la liberalización omercial más profunda en América Latina y el Caribe. El titular del Ejecutivo federal aproyechó el foro para enviar sus ondolencias y solidaridad al gobierno y pueblo de Chile por las víctimas que resultaron afectadas por los recientes fenómenos naturales en ese país. SE FORTALECERÁ EL COMERCIO CON BRASIL. Fortalecer las relaciones comerciales e impulsar alianzas estratégicas en diversos sectores de la economía de Brasil y México fue el acuerdo que alcanzaron Dilma Rousseff y Enrique Peña Nieto durante una reunión privada, en el marco de la VII Cumbre de las Américas que se celebra en Panamá. El primer mandatario recibió la confirmación de Dilma Rousseff para visitar la República Mexicana durante el próximo mes de mayo. Ambos presidentes coincidieron en la necesidad de fortalecer las relaciones comerciales y de inversión. Cabe recordar que en la actualidad. Brasil se ubica como el octavo socio comercial de México a nivel mundial y el primero en América del Sur. De la misma forma, México es el décimo socio comercial para Brasil a nivel global y el segundo en la región. El año pasado, el comercio bilateral superó los nueve mil millones de dólares, cifra que contribuyó a registrar un incremento del 475% en los flujos comerciales en los últimos 20 años. De acuerdo con la Presidencia de la República, Peña Nieto se congratuló por el buen entendimiento que prevaleció en las recientes negociaciones en el sector automotriz, que permitieron la suscripción del 5º Protocolo Modificatorio del Acuerdo de Complementación Económica 55 (ACE 55). Durante el encuentro, los políticos se refirieron también a diversos proyectos de cooperación en materia agrícola, educativa y cultural. En este último ámbito Enrique Peña Nieto celebró la realización de tres importantes exposiciones mexicanas en distintas ciudades de Brasil. (Enrique Sánchez, primera plana)

COLUMNAS POLÍTICAS NACIONALES

Milenio-Trascendió...

:Que en el encuentro de ayer en la Secretaría de Gobernación no se realizó ninguna lista de candidatos que podrán contar con protección federal en sus campañas porque Miguel Ángel Osorio Chong les dejó claro a los líderes de los partidos que de lo que se trata es de preservar la seguridad de los ciudadanos. Sin embargo, el titular de la Segob aclaró que se revisarán de manera particular los casos que requieran de una especial atención.

El secretario también ofreció atajar cualquier sospecha de vinculación de candidatos con el crimen organizado, así como de amenazas o riesgos inminentes, con el fin de no dar elementos a quienes pretenden afectar los comicios del 7 de junio.

:Que el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle, va a echar toda la carne al asador para que el PAN gane la elección para gobernador en Querétaro. Para demostrar que va con todo en su apoyo a la candidatura de Francisco Domínguez, se pasará todo el fin de semana en esa entidad en eventos a favor de la candidatura del senador con licencia.

El mandatario estatal poblano estará hoy con Domínguez Servién en San Juan del Río, donde tendrán una comida, y luego en un evento multitudinario en el ayuntamiento de Corregidora. Mañana asistirán a un desayuno con la estructura de campaña y a un mitin en el municipio de El Marqués.

:Que todo pinta para que la próxima semana los partidos políticos de la Ciudad de México firmen el pacto de civilidad que propuso el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, con miras al proceso electoral.

Este lunes los dirigentes locales, con excepción de Morena y Movimiento Ciudadano, se darán una encerrona para revisar el acuerdo, meterle mano y llegar a un consenso sobre el documento. Si todo sale bien, el miércoles se firmará públicamente.

:Que el futuro de la reforma política del DF depende en gran medida no del apoyo del PRI o del PAN, sino de las negociaciones internas del PRD en el Senado. Y es que durante la reunión que llevaron a cabo los coordinadores de esos tres partidos en la Cámara de Diputados y de Senadores esta semana, se había avanzado en los acuerdos generales sobre este tema, pero la perredista Dolores Padierna, quien participó en el encuentro, lanzó duras críticas al PRI y al PAN, obligando al presidente del Senado y su correligionario, Miguel Barbosa, a solicitar más tiempo a las demás fuerzas políticas para analizar al interior de la bancada este tema y así evitar sorpresas.

(Redacción, página 02)

SÍNTESIS INFORMATIVA



El Universal-Bajo Reserva...

ésar Camacho Quiroz

Camacho, el magazo de 2015

El *magazo*, podrían llamarle al dirigente del PRI, **César Camacho Quiroz**, quien acudió el viernes a la reunión de líderes de los partidos políticos con el secretario de Gobernación, **Miguel Ángel Osorio Chong**, para un acuerdo de protección ciudadana en los comicios federales y para garantizar una votación pacífica el 7 de junio. El mexiquense aplicó la clásica "ahora lo ven, ahora no lo ven", cuando los fotógrafos y camarógrafos le pidieron mostrar su reloj —pues acostumbra traer de los caros y el PAN ha utilizado esa afición en sus *spots* de campaña electoral—. No lo hizo y al momento de dar su mensaje ante sus colegas, el peluco desapareció. Ta, ta, tui, ta, ta, tui... i *Magazo*!

100 días en la SCJN

Hoy cumple sus primeros 100 días al frente de la presidencia de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y además cosecha reconocimientos en materia de derechos humanos. El ministro presidente **Luis María Aguilar Morales** lleva en la toga un balance favorable, además, por los criterios en defensa de las garantías y los avances en la implantación del nuevo sistema de justicia, comentan en su equipo. En este periodo, la Corte ha sido reconocida por los acuerdos en materia de derechos humanos con la Organización de Estados Americanos (OEA) y la adhesión a la campaña HeForShe, movimiento solidario para la igualdad de género de la ONU. Don Luis María anda como pavorreal, nos dicen.

¿Y sus puentes?

Después de que en menos de un mes los diputados federales se beneficiaron con un relajante descanso de 16 días, entre el natalicio de Benito Juárez y la Semana Santa, desde la bancada priísta en la Cámara de Diputados se impulsa una iniciativa para eliminar los "puentes" vacacionales de que gozan millones de ciudadanos. La diputada, **Adriana Fuentes Téllez** busca que se respeten los días en los que cae cada día feriado y así no habilitar el siguiente lunes para hacer fines de semana largos. La medida, dice, haría más dinámica la economía mexicana. Mejor, nos comentan, debería llevar una lista de sus compañeros legisladores que faltan a las sesiones o que checan entrada y luego dicen "chau".

Adiós a la cuarta cadena

Al final del día y al cierre del proceso —la hora cero para el pago de la oferta por la cuarta cadena de TV—, el dueño de Grupo Radio Centro, **Francisco Aguirre**, no liquidó el viernes los 3 mil 58 millones de pesos para la obtención de la concesión. El proceso se cerró y el Ifetel hará válida la garantía por 415 millones de pesos, que puso el Grupo Interacciones. En prenda, nos dicen, don Francisco dejó propiedades de la radiodifusora que seguramente entrarán en litigio. Por el momento, las acciones de Radio Centro cayeron y la mañana de ayer algunos conocidos no querían tomarle la llamada al propietario de la estación. "No nos vaya a pedir prestado", bromeaban.

Francisco Aguirre

(Redacción, página 02)

Reforma-Templo Mayor...

A 56 DÍAS de las elecciones, el Senado no ha nombrado al reemplazo de Alejandro Luna Ramos quien dejará de ser magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial (TEPJF) el 30 de abril. MIENTRAS el PRI apoya a Javier Aguayo Silva, PAN y PRD ya dijeron que van con Enrique Aguirre Saldívar y que no piensan cambiar de opinión. QUIZÁS es por eso que en varios círculos se escucha el nombre de la magistrada que "preside la Sala Regional del DF, Janine Otálora -quien no aparece en la terna- para destrabar ese entuerto si los senadores no se deciden de aquí al miércoles. VUELVE a quedar claro que los tiempos políticos no corren al parejo de los tiempos electorales.

...Y MIENTRAS en el Senado no hay prisas, en el propio Tribunal Electoral le metieron velocidad a la elección del sucesor de Alejandro Luna Ramos como presidente del organismo, la cual se realizará pasado mañana. TODO INDICA que la apuración se debe a que quienes apoyan a Constancio Carrasco -entre ellos el propio Luna Ramos-podrían perder la mayoría que tienen ahora de 4 votos contra 3 si esperan a que llegue un nuevo magistrado. SE SABE que los tres que no están con Carrasco comenzaban a alinearse con Olimpo Nava y querían conseguir el voto definitivo convenciendo al recién llegado. PERO eso ya no pasará debido a la pachorra legislativa de los senadores... ¿o a poco fue plan con maña? Es pregunta que piensa mal, a ver si acierta.



NO LO DIGAN delante de Gustavo Madero pero los panistas capitalinos andan inquietos por lo que pudiera pasar con su principal bastión legislativo. EL DISTRITO 15 que comprende a la delegación Benito Juárez ha sido ganado por el PAN en seis elecciones consecutivas desde 1997 y, en su momento, ser el candidato blanquiazul ahí era garantía de llegar a la Cámara de piputados. DE HECHO, fue ese distrito el que llevó a San Lázaro al ex presidente nacional panista César Nava, quien prácticamente ni campaña hizo en el 2009.

PARA este año, el abanderado es el actual coordinador de ese partido en la Asamblea Legislativa, Federico Dóring, quien ya ocupó esa misma curul del 2003 al 2006. NOMÁS que se enfrenta a un ex panista con buen cartel en la zona: Bernardo Bátiz, quien fue procurador capitalino con Andrés Manuel López Obrador y ahora representa a Morena. SI A ESO se suma el desgaste que han sufrido los panistas en la Benito Juárez y el descontento con su actual administración delegacional, queda claro que la preocupación de los panistas no es infundada.

UNA BUENA: el gobierno de México no negocia con el crimen organizado. UNA MALA: empresas extranjeras como la minera canadiense McEwen Mining están obligadas a hacerlo para poder trabajar. UNA PEOR: los malosos han evolucionado: antes cobraban derecho de piso y ahora cobran hasta iderecho de subsuelo!

(Redacción, página 10)

CARTONES POLÍTICOS Y ANEXOS

Milenio

